

SERVICIOS JURÍDICOS

Cremades presentará este mes la auditoría sobre los abusos eclesiales

El prestigioso despacho aterriza en Zaragoza tras integrar a Pajares y Asociados

MARCOS CALVO LAMANA
ZARAGOZA

En «apenas unas semanas», presumiblemente antes de que acabe noviembre, la Conferencia Episcopal Española tendrá en sus manos la auditoría que encargó al despacho Cremades & Calvo Sotelo sobre los abusos sexuales cometidos a niños durante décadas en el seno de la Iglesia española. Podrá cotejar de este modo si el informe del Defensor del Pueblo, que cifra en 440.000 las víctimas, coincide con los datos recopilados por la prestigiosa firma, que precisamente ayer anunció que aterriza en Zaragoza con su segunda mayor sede tras integrar a la firma aragonesa Pajares y Asociados, cuyo fundador, José Pajares, se hará cargo del departamento de reestructuraciones e insolvencias del bufete.

Javier Cremades, el presidente del despacho que lleva su apellido, visitó ayer el Gran Hotel de Zaragoza para presentar el acuerdo de integración. Allí, a preguntas de los medios de comunicación,

La Conferencia Episcopal encargó a este bufete un informe interno sobre el alcance

aseguró que la auditoría encargada por los obispos avanza «a buen ritmo». La Conferencia Episcopal había lanzado un ultimátum al despacho para que presentara su informe antes del 20 de octubre, pero Cremades se negó a entregarlo hasta que estuviera completo.

Pese a todo, Cremades incidió en que es «una cuestión especialmente delicada e importante», dado que «gran parte de la sociedad está expectante de la respuesta institucional». «Estoy convencido de que esa respuesta será ejemplar por parte de la Iglesia», señaló ayer.

UNA LABOR DELICADA / El responsable del despacho refirió que la elaboración del informe «está siendo muy delicada y muy complicada», aunque ha puesto el acento sobre las medidas que tomará la institución. «Una auditoría institucional supone no solo entender las cifras sino trabajar en conseguir un modelo avanzado de evitación y de reparación integral que funcione. Son cuestiones clave para que la Iglesia dé una respuesta que pue-



Cremades y Pajares, ayer, en la presentación del acuerdo.

da servir de referencia a las instituciones que vendrán», declaró el abogado, que subrayó la necesidad de actualizar los protocolos en la Iglesia, «que ya ha hecho un trabajo realmente serio pero ahora deberá actualizarse como hacen las empresas cotizadas y mercantiles».

Cremades reiteró que «respeta el informe del Defensor del Pueblo, que ha hecho un trabajo «que tenemos que oír, respetar y aceptar» porque es «una opinión fundada». Dicho documento cifra en 440.000 las víctimas de los abusos

sexuales en el seno de la Iglesia sólo en España a partir de una encuesta a 8.000 personas.

Sin referirse a las cifras que arrojará la auditoría, Cremades aseguró que «cualkquier que se acerque a este problema con honestidad y queriendo llegar al fondo de la verdad va a encontrar cosas muy similares», dijo, en referencia a la existencia del problema, no del volumen de casos detectados.

El prestigioso despacho de abogados Cremades & Calvo-Sotelo aterriza en Zaragoza con la aper-

tura de la primera oficina gracias a la integración en el mismo de la firma aragonesa Pajares y Asociados. Con esta acción, el bufete internacional expande su negocio a la capital aragonesa desde la cual dará servicio en las áreas de derecho mercantil, concursal, tributario y civil, entre otros. Con este acuerdo, la nueva sede que se abre en Zaragoza pasa a ser la segunda oficina del bufete con mayor relevancia en España tras la oficina de Madrid.

De esta manera, José Pajares, actual socio principal de Pajares y Asociados, se convierte en el socio director del departamento de restructuración y derecho de la insolvencia dentro de Cremades & Calvo-Sotelo. Tras esta integración, este relevante bufete de abogados llega a Zaragoza con el firme propósito de asentarse en la capital aragonesa en un momento de crecimiento empresarial de la ciudad que consideran perfecto, y porque no hemos podido antes para acrecentar su actividad.

«Necesitamos abogados 360 grados, liberales, pero que sepan desenvolverse como pequeños empresarios», dijo Cremades, que apeló a la «gran escuela» de abogacía que hay en Zaragoza.

Esta importante firma de abogados amplía territorio y áreas de especialización al hacerse con este despacho que cuenta con una reconocida trayectoria, entre otros ámbitos, en derecho mercantil y corporativo, concursal y civil. Del mismo modo, el despacho lleva algunos asuntos internacionales de notable importancia.



Javier Cremades, ayer, en el Gran Hotel de Zaragoza.

el de Imaginarium. Veremos.
- Esos son ejemplos muy visibles, pero no es la realidad del mundo concursal. Esta realidad es la que afecta a miles de empresas que están en concurso. Hay que tener en cuenta que tomar riesgos implica aceptar que las cosas pueden no ir bien. El derecho concursal proporciona un escudo a las empresas para que se protejan en esa fase tan delicada que es el concurso de acreedores.

- No puedo dejar que se vaya sin preguntarle por la presunta Ley de Amnistía a los políticos presos catalanes.

- La amnistía va a provocar un debate jurídico y social que ya está abierto. Es especialmente delicado porque afecta a las reglas de juego de la convivencia. Espero que el debate produzca un cierto consenso y no sea un nuevo elemento de polarización. Estamos en un Estado de Derecho y la última palabra sobre si una ley es constitucional o no la tiene el Tribunal Constitucional, que tiene una mayoría concreta en este momento, pero que deberemos acatar.

- ¿Y qué opina sobre el bloqueo del Consejo General del Poder Judicial?

- Es una situación muy disfuncional para la economía y la democracia española que debemos arreglar ya.

«Viene un repunte de las insolvencias en los próximos años»

JAVIER CREMADAS Jurista

M.C.L.
ZARAGOZA

Javier Cremades (Ceuta, 1965) es el fundador del despacho que lleva su nombre y el primer presidente español de la World Jurist Association, una asociación de juristas que reúne a profesionales de 140 nacionalidades y está presente en 85 países.

- Aragón lleva un tiempo recibiendo noticias del desembarco de gigantes empresariales como Amazon, Microsoft o Lidl. Ahora aterriza uno de los mayores despachos de España. ¿Qué pasa con esta comunidad?

- Zaragoza y Aragón tienen una oportunidad para competir en ese entorno de la digitalización, donde personas y ciudades van a ser protagonistas. El talento se va a asociar con territorios que tengan una buena oferta para atender sus necesidades de infraestructuras, cultura, en-

torno humano y emprendedor. Zaragoza siempre ha estado ahí, más allá de su posición estratégica en el mapa, porque es uno de los núcleos de población más atractivos que tienen España y Europa. Tiene una gran universidad, un buen entorno natural, hectáreas suficientes para desarrollar las energías renovables y un ecosistema humano que permite tener equipos estables y sostenibles con una fidelidad a las empresas por encima de la media española.

- Coloca a un aragonés, José Pajares, al frente del departamento de reestructuraciones e insolvencias. Dicen las voces autorizadas que lo peor está por venir.

- Como en cualquier bosque, el ecosistema empresarial tiene ciclos de vida: empresas que nacen y otras que entran en dificultades y desaparecen. Para ellas, el derecho con-

cursal es el camino natural. Pero si va tener un repunte en los próximos años.

- ¿Será la pequeña empresa la que más sufra?

- Creo que la pequeña y mediana empresa va a tener alguna dificultad especial por el encarecimiento del dinero, los tipos impositivos que van subiendo, la burocracia, la

falta de flexibilidad... España tiene que seguir modernizándose para facilitar la vida empresarial porque una sociedad sin tejido empresarial no genera empleo ni bienestar.

- Aragón ha sido testigo de algunos de los mayores concursos de acreedores de la historia de España, como el de Nyesa o el de Nizar, y de otros muy sonados como